



輝け青葉

舞鶴市立青葉中学校 学校だより

令和7年6月2日第2号(通算第1201号)

<https://aoba-maizuru.edumap.jp>

修学旅行・万博訪問を終えて

木々の緑が色濃くなる、まさに「輝け青葉」の季節となりました。生徒たちは、学習や部活動、学級での取組等に日々励んでいます。

毎年6月10日は「時の記念日」です。日本初の時計が時を知らせた日が6月10日であることからこの日となったそうです。この記念日の制定の際には、時間に关心を持ち、規律正しく効率的な生活を習慣化する啓発の意味があったと言われています。青葉中学校の行動指標「挨拶・時間・美化・モラル」のうち、「時間」について感じたことをお伝えします。

5月は各学年で大きな行事がありました。3年生は東京方面での修学旅行を実施しました。修学旅行スローガン「責任」「絆」「発見！」のもと、生徒たちはクラス別での体験学習、国会議事堂や東京タワー、東京ディズニーランド、浅草寺などの訪問で、仲間と協力しながら集団行動を行い、思い出に残る旅行となりました。修学旅行の取組を通して、ルールや時間を守ること、友達同士が互いのことを思いやり行動することの大切さを学びました。

1、2年生は大阪・関西万博を訪問しました。1年生は、自身の健康データをもとに作成された25年後の自分（アバター）と出会い、ミライのヘルスケアや都市生活を体験する「大阪ヘルスケア リボーン体験」をしました。2年生は「大阪ヘルスケア」の見学に加えて、「いのち、ありがとう。」のコンセプトで、iPS細胞からつくった拍動するiPS心臓などが展示された「PASONA NATUREVERSE」を訪問しました。どちらの学年も、パビリオンが発信するコンセプトを感じ取る貴重な体験ができました。さらに2年生は、現地にいる外国人への英語でのインタビュー活動も行いました。

どの学年の行事においても、集合時間を守ること、決められた時間内で予定していたことをやり切る等、「時間」を意識して行動する場面が多くありました。さらに、訪問地での貴重な学習体験や、バスや新幹線で友達と楽しく過ごすひとときなど、現地でしか感じることのできない大切な時間を過ごしました。

6月は、15日（日）の与保呂川清掃、17日（火）の花の苗植えなど、中学生が地域の皆様と一緒に活動させていただく予定です。共に同じ活動をしながら、また、いろいろな話をしながら、お互いに元気をもらえるような時間になればと考えています。

これからも、生徒たちには学校での行事や様々な取組を通して、中学校で過ごす「かけがえのない時間」を大切にしてほしいと思います。

校長 清水 良平 教職員一同

~ふるさとの 絆をつなぐ つつじの輪~



つつじまつりが東舞鶴公園で6年ぶりに開催され、5月4日（日）に式典が行われました。式典の中で、青葉中学校生徒会が考えたスローガンが紹介され、横断幕に表していただいていました。これからも、地域行事が様々な方のご協力のもと継続されますことを願っています。

本校では、6月初めに全校生徒を対象に「いじめアンケート」を実施します。いじめのない、明るく楽しい、思いやりあふれる学校生活が送れるよう、いじめ防止に向けて早期発見・早期解決の取組を行います。

また、6日（金）から16日（月）までを教育相談週間として、放課後に二者懇談を実施します。お子様が学校生活（学習や友人関係など）で気が付いたことや不安に思うことなどについて、担任が話を聞きます。もちろん、この期間だけという事ではありません。保護者の皆様におかれましても、お子様のことについてご心配なことがございましたら、学校までお知らせいただけますようお願いいたします。

<表彰>

☆第42回加藤杯中学生ソフトテニス大会
女子下級の部
優勝 安永有杏・常塚希緒
男子上級の部
優勝 山口陽向・廣谷奏佑
第3位 内田康介・臼井翔音
第3位 加地愛斗・須川光希
男子下級の部
第2位 森山晴太・六田伊織

<5/8(木)授業参観>

5/8(木)に、授業参観を行いました。1年生も入学後、約1ヶ月が経過して徐々に中学校生活にも慣れてきました。

<参観いただいた方の感想>

- 笑顔でいきいきと授業を受けている姿を見て、今年の目標「勉強をがんばる」への意欲を感じました。ひとつの題目から主観的にそして視野広く読み解いて、感じとっていく力をついていると感じました。
- 入学した時は、仲良い子と離れてガッカリしていましたが、早くも仲良しが出来たようで、日々楽しく登校してる通り、授業中も溶け込んでいて安心しました。

<1・2年大阪・関西万博>

<3年修学旅行>

5/15(木)・16(金)には、1・2年生が「大阪・関西万博」へ行きました。また、5/19(月)～21(水)には、3年生が東京方面へ「修学旅行」へ行きました。現地ではミッションに苦戦する様子もあったようですが、班で協力してクリアすることができました。



アルミ缶回収のお願い

いつでも学校で回収しています！

毎年、多くの保護者や地域の方々にご協力いただいております。本年度もアルミ缶回収を実施いたします。校門に入った来客用駐車場付近に回収袋を設置しております。

皆様のご協力をよろしくお願い致します。



6月の行事予定

- 1(日)市民スポーツ祭予備日
2(月)全校集会 いじめアンケート実施
教育実習開始(～20(金)) 選挙告知
3(火)1年SC出前授業(アサーション講座)
4(水)青葉校区小中学校教職員研修会(5限)
ノー部活 全校 14:40 下校
5(木)内科検診(5組、1-2～4)
6(金)二者懇談①★

★二者懇談週間
SHR終了14:55
完全下校17:00

- 7(土)中丹バドミントン お礼肥え作業
9(月)二者懇談②★

- 10(火)二者懇談③★ おでかけひまわり
4限:熱中症対策講座

- 11(水)ノー部活 歯科検診(3年、2-1、2)
18:30～地域支援協議会総会

- 12(木)二者懇談④★ 放:立候補受付

- 13(金)PTA校区一斉挨拶運動 二者懇談⑤★

- 14(土)生き生きサロン(南公民館※合唱部参加)

- 15(日)与保呂川清掃

- 16(月)二者懇談⑥★ 選挙活動開始
耳鼻科検診(1・3年、5組)

- 17(火)3年生第1回市内実力テスト
候補者挨拶まわり① 放:中1ふりスタ
16:00～花の苗植え作業(1体玄関前)

- 18(水)ノー部活 候補者挨拶まわり②

- 19(木)眼科検診(全学年) 候補者挨拶まわり③
放:中2学力アップ

- 20(金)候補者挨拶まわり④ 教育実習最終日
1～3限:3年高校説明会
(成美・共栄・淑徳・日星・海洋)
6限:立会演説会

- 21(土)PTAみんなでコラボ in 中丹(大江町)
第43回「中学生の主張」大会(中総合会館)

- 22(日)中丹総体陸上(丹波自然運動公園)

- 23(月)校内授業研究会(5限2-1「英語」2-4「英語」)
ノー部活 5限なし 13:25あり 14:35下校

- 24(火)6限:1年非行防止教室 放:中1ふりスタ
25(水)ノー部活 全校 15:55下校

歯科検診(5組、2-3、4、1年)

- 26(木)6限:2年情報モラル学習 放:中2学力アップ

- 27(金)6限:3年薬物乱用防止教室

- 28(土)中丹総体陸上予備(桃映中学校)

7・8月の主な行事予定

- 7/10(木)～17(木)部活強化週間

- 7/18(金)第1学期終業式

- 7/24(木)～8/4(月)3年三者懇談会

- 8/8(金)～8/15(金)教育活動のない日

- 8/28(木)第2学期始業式

<第1体育館改修工事>

第1体育館の老朽化に伴い、7月下旬～令和8年の1月頃を予定に長寿命化改修工事が行われます。

期間中は自転車小屋がグラウンドへ移設されるなどの制限がかかりますが、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。